

Fecha: 13-01-2026  
Medio: La Prensa Austral  
Supl.: La Prensa Austral  
Tipo: Noticia general  
Título: 2.651 Personas enfrentan pobreza severa en Magallanes

Pág. : 4  
Cm2: 194,3  
VPE: \$ 253.935

Tiraje: 5.200  
Lectoría: 15.600  
Favorabilidad:  No Definida

Encuesta Casen 2024

## 2.651 personas enfrentan pobreza severa en Magallanes

La Encuesta de Caracterización Socioeconómica Nacional, Casen 2024, incorporó por primera vez el concepto de pobreza severa, definido como la situación de los hogares que experimentan simultáneamente pobreza por ingresos y pobreza multidimensional, es decir, ingresos insuficientes para cubrir la canasta básica y carencias en dimensiones clave del bienestar. En Magallanes, esta medición permitió identificar a un segmento de la población que enfrenta condiciones más complejas y persistentes de exclusión social.

Desde el Hogar de Cristo, el jefe

de operación social en Magallanes, Alvaro Rondón, dijo que esta categoría refleja una realidad conocida por la institución desde su trabajo territorial. "Son personas que no logran cubrir sus necesidades básicas con sus ingresos y que, además, enfrentan múltiples carencias en dimensiones esenciales para una vida digna: vivienda precaria, problemas de salud sin atención oportuna, trayectorias educativas interrumpidas, trabajos inestables, falta de redes y una sobrecarga de cuidados que agota a familias completas", señaló.

La región presenta un 1,5% de

pobreza severa, equivalente a 2.651 personas. Alvaro Rondón explica que "esta pobreza no es transitoria. Es una pobreza que se instala, que se acumula y que termina marcando toda una vida". En esa línea, sostuvo que "la incorporación de la pobreza severa en la medición oficial es una oportunidad histórica: permite focalizar mejor, priorizar con mayor justicia y orientar los esfuerzos del Estado y de la sociedad civil hacia quienes más lo necesitan".

### Los menores niveles de pobreza

En la presentación de los re-

sultados regionales, el delegado presidencial regional, José Ruiz Pivcevic, destacó que "la reducción de la pobreza, de casi 600.000 personas, es una muy buena noticia para el país y también nuestra región, con una metodología más rigurosa, presenta los indicadores más bajos de todas las dimensiones, tanto la pobreza por ingreso, la multidimensional y también la pobreza severa". Atribuyó estos resultados a políticas públicas impulsadas como el aumento del sueldo mínimo, el Copago Cero, las políticas del Plan de Emergencia Habitacional y también las po-

líticas de cuidado".

De acuerdo con la información oficial entregada en Punta Arenas este 12 de enero de 2026, la Casen 2024, aplicada con una metodología más exigente y actualizada, situó a Magallanes con un 9,9% de pobreza por ingresos, un 6,1% de pobreza multidimensional y un 1,5% de pobreza severa a nivel de hogares, resultados que se obtuvieron considerando nuevas variables asociadas a cuidados, conectividad digital y una canasta básica más saludable, en coherencia con las transformaciones sociales y económicas del país.